

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
Ch. An. 6 Mois 1 An 2 Ans
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$24.00 \$48.00 \$96.00
POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$30.00 \$60.00 \$120.00
Le abonnement se soldent invariablement d'avance

Le Numéro Cinq Sous



PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
Ch. An. 6 Mois 1 An 2 Ans
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$6.00 \$12.00 \$24.00
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$8.00 \$16.00 \$32.00
Les abonnements se soldent d'avance

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES, ARTS.
NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI, 27 MAI 1909 82me Année

Comment naquirent les "Danicheff".

On a repris, il y a quelques soirs à Paris, à l'Odéon, "Les Danicheff", le plus grand succès qu'ait jamais connu le second Théâtre-Français: "quatre cents" représentations, en deux ans, voilà le bilan exact!

La première représentation date de janvier 1876, et "Les Danicheff" ont leur légende curieuse. Elle mérite d'être racontée.

Dans le courant du mois de juillet 1875, le directeur de l'Odéon reçut d'Alexandre Dumas un billet ainsi conçu: "Je crois mon cher ami, que je tiens l'oiseau rare. Voulez-vous lui fournir la cage? Une heure après, l'imprésario sonnait à la porte du grand auteur dramatique, qui habitait alors un hôtel situé au numéro 58 de l'avenue de Villiers.

— Je savais bien que vous ne vous feriez pas attendre, fit Dumas, en riant; tenez, voilà l'oiseau.

Et il tendit un manuscrit.

— De qui est-ce?

— Je n'en sais rien!

— Comment, vous n'en savez rien?

— Absolument rien.... C'est un manuscrit qui a été déposé chez mon concierge, comme au "tour" des enfants-trouvés, sans indication, sans nom d'auteur, pièce inconnue.... C'est une pièce russe, et c'est intitulée: "De Shava à Shava".... voilà tout ce que je puis vous dire.

— Et c'est bien?...
— Liez, vous verrez, nous en causerons quand vous aurez lu. Je crois qu'il y a là une pièce.... enfin, laissez.

Le directeur emporta le mystérieux manuscrit, et deux jours après, il sonnait derechef à la porte du maître.

— Vous avez lu?... Y a-t-il une pièce? dit celui-ci.

— Oui.... à une condition....
— Laquelle?

— C'est que vous la ferez!

— Vous en parlez bien à votre aise. Assurément, il y a là le point de départ d'une comédie, mais.... mais.... il n'y a qu'un malheur, c'est qu'il n'y a pas de dénouement, aucun dénouement possible. J'ai cherché, je ne trouve rien: le serf Osaïp bien épousé Anna Ivanowna, et l'a conservé pure, pour la rendre à l'amour de son maître Wladimir Danicheff. Mais pour que Wladimir puisse épouser Anna, il faut qu'elle redevenue libre et que le mariage contracté avec Osaïp soit rompu par un divorce. Or, il ne peut y avoir de divorce que si l'Empereur l'autorise, et l'autorisation de l'Empereur ce serait la destruction de la pièce. Je ne vois que le suicide d'Osaïp qui puisse libérer Anna. J'y ai bien songé d'abord, puis j'ai repoussé ce dénouement avec horreur.... Mettre le cadavre d'Osaïp — le personnage le plus intéressant du drame — entre Anna, et Wladimir, c'est impossible.

— Et alors?

— Alors, je ne trouve rien, vous dis-je.... Mme Dumas, qui est Russe, comme vous le savez, vient d'écrire à ses amis de Pétersbourg pour leur demander un dénouement, et je l'attends.... Si on m'en envoie un, la pièce pourra se faire.... Sinon, j'y renonce.... Voilà! Attendez....

Et il se mit à rire, de ce gros rire étincelant, que n'ont pas oublié ceux qui vécutrent dans son intimité. Par souvenir, il éclata encore à leurs oreilles.

"Venez! écrit à nouveau Dumas, quelques jours après. Je viens de recevoir le dénouement demandé. Il est très particulier, de couleur exotique, bien russe, et mystique en diable; mais présenté avec les préparations nécessaires, je crois qu'il peut faire beaucoup d'effet, car il est touchant, et augmentera encore la sympathie pour Osaïp, qui va devenir plus qu'un héros.... un saint. A propos, je connais maintenant le "père de l'enfant", il n'y a plus de mystère....

Le "père de l'enfant", ou plutôt l'auteur du manuscrit, c'était Pierre de Corvin, un jeune Russe qui avait épousé une comédienne française, Mlle Stella Colas, qui l'avait conquis au théâtre Michel. Quant au dénouement, on l'empruntait à une vieille coutume hors d'usage, mais non abrogée,

Royer écrivain.

En 1875, quand il réunit en volume une vingtaine de ses articles, Royer annonça dans sa préface que si le livre avait quelque succès, il en publierait un second. Les "Notes de musique" réussirent assez bien pour être réimprimées; mais, malgré les instances des éditeurs, le second tome ne vint jamais. L'écrivain avait pourtant l'intention de tenir sa promesse; la preuve en est dans le soin qu'il avait pris de classer, de corriger, d'annoter la collection de ses feuilletons, qu'il a donnée à la Bibliothèque de l'Opéra. Ce volume va paraître. Peu de mois avant sa mort, Royer avait autorisé M. Emile Henriot à le préparer. M. Henriot, dans le "Mercure de France", rappelle la haute valeur critique et littéraire des feuilletons que l'auteur de "Sigurd" écrivait pendant près de quarante ans au "Journal des Débats". Si personnel que fut son talent de musicien et si vives que fussent ses préférences, on ne saurait citer une seule forme d'art intéressante qu'il ait repoussée ou méconnue. Disciple enthousiaste de Berlioz, il fut l'un des premiers à défendre Wagner et, s'il est vrai qu'en 1864 il n'avait vu dans "Tristan" que des "aberrations", s'il est vrai que jus-qu'à la fin "Lohengrin" et "Les Maîtres" lui plurent davantage, il avait courageusement revisé un jugement trop sévère en écrivant, le 22 mars 1884: "La grâce m'a touché." A cette loyauté, à cette conscience, il joignait un mérite plus rare encore chez les compositeurs, celui de comprendre les musiciens qui venaient après lui: Bizet, Lalo, Charbonnier, César Franck. Journaliste de premier ordre, il parlait la langue pure et ferme d'un écrivain classique. M. Henriot compare son style aux curieuses aquarelles que Royer a laissées, "où le souci d'exactitude va jusqu'à la sécheresse". Le style valait mieux que les aquarelles, car il avait la fantaisie, la grâce, l'esprit et le mordant; trop de mordant au dire de quelques-uns et c'est pourquoi peut-être Royer ne fut point de l'Académie française.

De Véroine à Riagal.

En 1796, le comte de Provence, conspirant à Véroine contre la République qui le fit expulser. Il reprit alors le projet formé depuis longtemps, de rejoindre l'armée de Condé, et prévoyant l'opposition de l'Autriche, partit incognito. Il a laissé de ce voyage un récit autobiographique que publient les "Feuilles d'histoire". La "carrossée", se composait du roi, de M. d'Avary, du vicomte d'Agout, de Guignes et du "pauvre" Soyser; on s'était débarrassé de M. de La Vauguyon qui, sans tenir à sa place, aurait bien voulu "dégouter" un des autres. C'est toujours le roi qui parle; il ajoute en note: "D'Avary et moi avions tout préparé, car mes ministres furent en cette occasion de parfaits empliés". A Lodi on eut un mauvais diner; d'Agout, qui se piquait de cuisine, manqua même la soupe à l'oignon. A Lugano, où séjournèrent beaucoup d'émigrés, le roi, pour passer inaperçu, s'enveloppa le visage, feignant un mal de dents; cela lui permit d'échapper aux regards de Mme Sieyès, bonne femme d'ailleurs "et nullement parente de l'abominable abbé"; mais cela ne l'empêcha point d'être reconnue par l'aubergiste Taglioretto, "qui depuis a été, dit-on, un grand coquin" et qui, pourtant le guida sans le trahir. A Rolto se trouva plein de gardes-nationaux; heureusement c'étaient des déserteurs qui n'en menaient pas recrus à l'armée de Condé. Par excès de prudence, d'Avary prit le rôle et les manières du roi; mais, en attendant les gardes-nationaux

Le Derby d'Epsom.

Epsom, Angleterre, 26 mai.—Le Derby, le grand événement de la saison dans les cercles sportifs, dans lequel n'étaient inscrits que des chevaux nés en 1906, a été gagné aujourd'hui par Minoru, appartenant au roi Edouard VII. La victoire d'un cheval de l'écurie royale a causé une évidente satisfaction parmi les spectateurs et le vainqueur a été acclamé avec enthousiasme à son retour.

Louviers, de l'écurie de M. W. Raphael est arrivé second et William le Fourth troisième.

Malgré la pluie, une foule considérable se pressait sur le champ de courses.

Le roi Edouard, la reine Alexandra, la princesse Victoria, le prince et la princesse de Galles et les autres membres de la famille royale, qui étaient venus par train spécial, occupaient la loge royale.

Soulèvement de paysans en Espagne.

Madrid, Espagne, 26 mai.—Un soulèvement de paysans, semblable à celui qui a eu lieu il y a quelques années en Andalousie, menace d'éclater en Galice. Un signal de diverses localités que l'attitude de gens des campagnes est menaçante. Plusieurs fermes ont été incendiées et des propriétés ravagées par les émeutiers.

DEPECHEES Télégraphiques

Visite du Colonel Roosevelt à Nairobi.

Nairobi, Afrique Orientale anglaise, 26 mai.—M. Théodore Roosevelt et les membres de son expédition sont arrivés cet après-midi à Nairobi, venant du ranch d'Heatley. Il séjourneront probablement quatre ou cinq jours dans la ville.

Demain, M. Roosevelt sera l'hôte de M. Jackson, gouverneur intérimaire du protectorat de l'Ouganda.

M. Roosevelt et son fils Kermit habiteront un cottage appartenant à M. George McMillan.

Les naturalistes de l'expédition et M. R. J. Cunningham sont descendus à l'Hotel Norfolk.

M. Roosevelt partira dans les premiers jours de la semaine prochaine pour le district du Sotig, via Rijite, et sera de retour à Nairobi vers la fin de juillet.

A l'occasion de son retour un grand banquet populaire sera offert à l'ex-président des Etats-Unis.

M. L. T. Tarleton, accompagnera l'expédition dans le district de Sotig.

Les principaux fonctionnaires du protectorat ont été invités à la réception donnée demain soir par le gouverneur Jackson en l'honneur de l'ex-président des Etats-Unis.

Après dîner M. Roosevelt assistera à une soirée théâtrale donnée par des amateurs.

Trafic interrompu par des inondations.

Meridian, Miss., 26 mai.—Tous les trains des chemins de fer Mobile et Ohio, New Orleans et Northeastern et Alabama et Vicksburg, faisant le service entre Vicksburg et Mobile et la Nouvelle-Orléans et Jackson sont complètement arrêtés par les inondations depuis hier soir.

La voie du Mobile and Ohio and Northeastern est sous trois pieds d'eau à une distance de quatre milles de la rivière Okalibba dont la crue a été de 38 pieds dans les dernières 24 heures et qui continue à monter.

Navfrage d'une chaloupe.

Vicksburg, Miss., 26 mai.—La chaloupe à gazoline "Dorris", ayant à son bord dix passagers, a chaviré la nuit dernière dans le Canal Yazoo, pendant un orage. Sept personnes ont été noyées. Les autres ont réussi à regagner le rive à la nage.

Tempête sur les côtes d'Espagne.

Bilbao, Espagne, 26 mai.—Une violente tempête a fait rage la nuit dernière sur les côtes d'Espagne et de Portugal. Plus de soixante navires de pêche de la flottille de Bilbao, ont sombré. Le nombre des pêcheurs noyés dépassera une centaine.

Tremblement de terre dans les états du Nord.

Chicago, 26 mai.—Une secousse sismique bien distincte, a été ressentie ce matin dans le nord de l'Illinois.

Les ondulations qui suivaient la direction nord-sud, ont duré une demi minute.

Il n'y a pas eu de pertes de vie et les dégâts matériels sont peu importants.

Milwaukee, Wis., 26 mai.—Une secousse sismique, d'une durée de 15 secondes, a été ressentie ce matin à Milwaukee. On ne signale pas de dommages.

Beloit, Wisc., 26 mai.—Un tremblement de terre d'une certaine violence a été ressenti ce matin dans toute l'étendue de la vallée de la rivière Rock. Les bâtiments ont oscillé et dans la plupart des maisons la vaisselle, les lampes et objets de porcelaine ont été brisés.

Peoria, Ill., 26 mai.—A 3:35 heures ce matin un tremblement de terre d'une durée de 10 secondes a été enregistré par le sismographe de l'Observatoire de cette ville.

La secousse a été plus vivement ressentie dans les quartiers élevés de la ville.

Les dommages ont été insignifiants.

Le tremblement a été ressenti dans les Etats d'Illinois, d'Iowa, de Wisconsin et de Michigan, ainsi que l'indiquent des dépêches parvenues de diverses localités.

Dubuque, Iowa, 26 mai.—Deux secousses sismiques bien distinctes ont été ressenties ce matin à Dubuque.

La première a duré une dizaine de secondes; la seconde a été d'une durée moindre.

Le tremblement a été ressenti dans toute la ville, mais il a été tout particulièrement violent dans les rues basses.

Les grands bâtiments ont oscillé sur leur base, et leurs occupants, frappés de terreur, se sont précipités dans les rues. Il y a eu quelques dégâts matériels de peu d'importance.

Nominations présidentielles.

Washington, 26 mai.—Le président Taft a transmis aujourd'hui au Sénat la nomination du contre-amiral William P. Potter, au poste de Chef du Bureau de la Nav-

Jackson Brewing Co.

Notre Bière Bohémienne Jackson
PURE FOOD BEER

Ne contient que 3 1/2 O.O d'Alcool, ce qui en fait une boisson saine. Nous recommandons son usage modéré et au conditionnés l'habit. Les Allemands, nos dévotion les plus éclairées et les plus sobres au Monde font de la Bière leur principale boisson et en consomment deux fois autant par personne que nous le faisons aux Etats-Unis. Notre Bière Bohémienne est faite d'après la vieille méthode Allemande et vaut à l'impression qu'elle attire. Vendue en barils et en caisses. Nous vous invitons à visiter notre Brasserie.

RUES DEGATUR ET JEFFERSON.

Lawrence Fabacher, Président. Adolph Dimer, Vice-Prés. Gus. Oertling, Sec. Trés. Joe. Molcher, Surlendend.

29 (ev.—12m—dim) ju

ALCOOL (Dénature) PYRO

Le Combustible Parfait
POUR ECLAIRAGE, CUISINE ET CHAUFFAGE.

Litres à 20 cents
Gallons à 60 cents.
Lots de 5 gallons à 50 cents.

Contenant en sus mais échangeable.

Votre fournisseur devrait vous servir aussi. S'il ne le fait pas écrivez-nous ou téléphonez, Main No 824.

U. S. INDUSTRIAL ALCOHOL CO.
ALCOOL PYRO-ARTICLES UTILISÉS POUR LE GAZ.
No 320 Rue Decatur.

25 (ev.—3m—dim) ju

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Côté des rues Desplaine et Bianville, à deux lieues de la rue d'Orléans, Sans District.

dim max ju

Certains Pianos Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD

Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

LAZARD'S

\$25

LES COSTUMES STEIN-BLOCH

ne sont pas du genre passé que font la plupart des tailleurs. Cinquante ans dans le commerce des vêtements d'Hommes nous ont appris que les Habits Stein-Bloch sont bien au-dessus de la moyenne. Nos complets de \$25 vous surprendront. Arrêtez-vous ici.

La grève en Georgie.

Augusta, Ge., 26 mai.—Il n'est survenu aujourd'hui aucun changement dans la situation créée par la grève des chauffeurs du chemin-de-fer de la Georgie. Aucun train n'a circulé sur les lignes du réseau et le trafic est totalement suspendu. Des services d'automobiles et de voitures ont été inaugurés entre diverses localités pour le transport de la maille et de diverses marchandises, mais une pluie diluvienne tombée ce matin a grandement entravé la marche des automobiles.

Atlanta, Ge., 26 mai.—M. Chas P. Neill, commissaire fédéral du Travail, M. Hoke Smith, gouverneur de la Georgie, M. T. K. Scott, directeur général du Georgia Railroad et M. A. E. Bail, vice-président de la Fraternité des chauffeurs et mécaniciens de locomotives, ont tenu ce matin une conférence à Atlanta, pendant laquelle ils ont discuté les mesures à prendre pour mettre fin à la grève des chauffeurs et éviter un conflit de races.

Aucune décision n'a encore été prise, mais l'on ne désespère cependant pas de parvenir à une entente.

Démision de M. North.

Washington, D. C., 26 mai.—M. S. N. D. North, directeur du Bureau du recensement, a envoyé, ce matin, sa démission au président Taft qui l'a acceptée sur le champ. M. North a pris cette résolution à la suite d'un différend avec le secrétaire du Commerce et du Travail, M. Nagel.

Le démissionnaire sera remplacé par M. Dana Durand qui jusqu'ici remplissait les fonctions de Commissaire des Corporations.

Ministre en Chine.

Washington, 26 mai.—Il est rapporté que le président Taft, assisté que John Hayes Hammond, a décliné le poste de ministre en Chine, l'offre à William Nelson Cromwell qui se fit une renommée dans les négociations de Canal de Panama. On paraît douter dans le capitaine que la nomination de Cromwell soit confirmée par le Sénat.